

# John-Heartfield-Haus

## Das Jahr 2017 im Rückblick!

### Programm

„Klaus Staeck – Der Präsident, der Künstler, der Provokateur“ hieß es am 13. Mai. Klaus Staeck, einer der bedeutendsten Plakat-Künstler und John Heartfield sind Brüder im Geiste ihrer Kunst. Mittels der Fotomontage prangern beide politische und gesellschaftliche Missstände ihrer Zeit an. Wir haben das 2007 von Eberhard Görner gedrehte Klaus Staeck-Porträt gezeigt. Klaus Staeck musste aus gesundheitlichen leider absagen. Eberhard Görner hat seinen Part übernommen und aus dem Buch „AM ABGRUND DER UTOPIE“ einen Text von Klaus Staeck vorgelesen.

Die Grenzgänger, Gitarrist und Sänger Michael Zachcial und Akkordeonist Felix Kroll waren schon zum 2. Mal bei uns und konnten mit ihren Liedern, diesmal Texte von Georg Herwegh, das Publikum begeistern. Mit ca.70 Gästen war die Veranstaltung gut besucht.



„John Heartfield und Weggefährten: Kurt Tucholsky“ war das Thema der Veranstaltung am 15. Juli. Die Schauspielerin Walfriede Schmitt und die Musiker Karsten Troyke und Daniel Weltlinger und die Dichtkunst Kurt Tucholskys waren wahre Publikumsmagneten für uns. Wir haben viele Gäste erwartet und 120 Plätze vorbereitet. Sie haben nicht gereicht. Ca. 140 Gäste haben sich das Programm angesehen – bei einigen Wolken, aber zum Glück ohne Regen.

Stimmgewaltig und präzise interpretierte Walfriede Schmitt die erstaunlich aktuellen Texte Tucholskys. Karsten Troyke mit seiner rauchigen Stimme sang Texte von Tucholsky. Daniel Weltlinger begleitete auf der Geige.

Der Erfolg der Veranstaltung zeigte sich auch in der Spendenfreudigkeit der Gäste. Unser Mitglied Eva Maleck-Lewy hat diese Veranstaltung organisiert. Herzlichen Dank!

Die Stiftung der Sparkasse Märkisch-Oderland und die Bundestagsfraktion der Linken haben unsere Veranstaltungen finanziell unterstützt.



„100 Jahre Malik-Verlag“ hieß es am 2. September. Das Archiv der Akademie der Künste hat eine kleine Ausstellung eröffnet. Susanne Thier, die Leiterin der Bibliothek der Akademie der Künste gab einen spannenden und sehr poetischen Überblick über den Malik-Verlag. Die Akkordeonisten Susanne Stock und besonders die Sängerin Maria Thomaschke begeisterte das Publikum mit frischen, humorvollen Texten. Beatrix Strobel und Daniel Adolf, Studenten der Hochschule für Schauspielkunst Ernst Busch, lasen Texte aus dem frühen Verlagsprogramm. Harald Schadek hat die Gestaltung der Außenfläche mit Malik-Werken übernommen. Bei schon etwas kühlem Wetter haben ca. 80 Gäste das vielfältige Programm genossen. Auf dem Foto bauen Michael Krejsa und Susanne Thier die Ausstellung auf.



Das jetzt schon traditionelle Kuchenbüfett zu jeder Veranstaltung haben wir wieder mit Unterstützung Waldsiedersdorfer Bürger organisiert und konnten damit die Spendenkasse bereichern.

### Öffnungszeiten/Führungen

Der Besucherstrom war in diesem Jahr nicht ganz so rege. Wir konnten aber 1000 Gäste begrüßen.

Außerhalb der Öffnungszeiten hatten wir 15 Anfragen, oft kleine Gruppen, die sich das John-Heartfield-Haus angesehen haben. Die Betreuung erfolgte durch Harald Schadek und durch mich.



Sabine Frost und Thomas Mees hier bei einer Brecht-Heartfield-Führung im September diesen Jahres.

### **Instandsetzungsarbeiten / Investitionen**

Unsere schon im letzten Rückblick genannten Vorhaben wurden in Angriff genommen.

Die Erneuerung, des kaputten Rollladens wurde durch die Firma Bauelemente & Montageservice Herbrich realisiert. Der Rollladen erhielt zugleich einen Elektroantrieb. Kosten ca. 1.800 €. Hier baut Hans-Joachim Piotrowski die Elektrik an.



Ein Gerätehaus wurde gekauft und durch Fam. Lerahn und Landsmann aufgestellt und gestrichen. Die Dacheindeckung mit Regenrinnen hat die Firma DAFAK (Holm Zimmermann) übernommen und dabei das Material gesponsert. Kosten für das Gerätehaus insgesamt 2.400€.



Hier können wir jetzt unsere Stühle unterstellen, Arbeitsgeräte und anderes.

Der Fußboden in der Garage wurde durch die Firma Schrell begradigt und gefliest. Kosten ca. 3.400 €.



Durch viele Spenden und durch sparsames Wirtschaften in den vergangenen Jahren konnten wir diese großen Investitionen durchführen.

Pflegearbeiten in Haus und Garten haben Vereinsmitglieder übernommen. Ein Komposter wurde aufgestellt und der erste Kompost konnte im Herbst bereits genutzt werden.

Das Streichen der Außenfassade haben wir zurückgestellt. Diese Aufgabe werden wir 2018 in Angriff nehmen.

Weitere Stufen der 2010 gebauten Außentreppe sind beschädigt und wir werden diese ersetzen lassen.

Die Stürme in diesem Jahr hat das Grundstück gut überstanden. Die herabgefallenen kleineren Äste haben „nur“ ein Brett der Balustrade der Dachterrasse zerstört.



### **Programm 2018**

Wir werden wieder 3 Veranstaltungen durchführen. Die Themen sind: „George Grosz. Sein Leben“ Buchvorstellung mit Helen Adkins; musikalisch-literarische Lesung „Ede und Unku“, „John Heartfield und Weggefährten: Stefan Heym“.

### **Der Freundeskreis**

Der Freundeskreis hat seit 2017/ Dez. 2016 vier neue Mitglieder: Ulfa von den Steinen, Dr. Willi Alexej Mend, Jennifer Hilgers und Dr. Oliver Marc Hilgers. Sara Löve Dadadottir und Tobias Zielony. Wir haben aktuell 48 Mitglieder.

2018 ist Wahljahr für uns. Ein neuer Vorstand wird gewählt. Wer Interesse hat mitzuarbeiten, kann sich gern melden. Wir freuen uns auch immer über Hinweise und Anregungen für unsere weitere Arbeit.

Astrid Landsmann, Vorsitzende